Définition du concept de société inclusive pour les PEP

Les valeurs portées par les PEP nous amènent aujourd'hui à nous engager avec force pour une société inclusive.

Une société inclusive, au-delà de la lutte nécessaire contre toutes les formes d'inégalité et d'injustices, vise, dans un égal respect et une égale attention à tous les citoyens, à ce que les attentes et les projets de vie des personnes soient toujours au cœur des décisions qui peuvent être prises les concernant.

En cela, pour les PEP, la notion d'inclusion va bien plus loin que celle d'intégration: l'intégration concède une place à chacun au sein du champ social; de ce point de vue elle est assurément un progrès par rapport à toutes les formes d'exclusion. Mais la personne n'y est pas pour autant prise ne compte en tant que telle. L'inclusion au contraire, au-delà de l'intégration, va plus loin. Elle permet à chaque personne d'être toujours non seulement au cœur mais encore et surtout maître des décisions qui doivent être prises avec elle et par elle.

Encore faut-il ajouter que la société inclusive diffère d'une société seulement intégrative pour une seconde raison. Ce sont autant les structures et les systèmes qui doivent évoluer pour permettre aux personnes d'accéder aux droits communs, au cours d'un parcours individualisé en lien avec la préoccupation d'émancipation.

Aussi, bien au-delà des personnes en situation de handicap, ou des personnes dépendantes, les problématiques de l'inclusion concernent la société toute entière, appelée, en la défendant, à contribuer au développement d'une société plus authentiquement démocratique et plus fraternelle.